
 高坂丘陵みどりの会 全体会議 議事録  

 1 / 2 
 

日時 令和 6 年 8 月 25 日（日）10 時～12 時 
場所 高坂丘陵市民活動センター 和室大広間 
出席 会員 15 名参加 
議題 （１）最新の全体捕獲状況 

（２）７月以降の各チーム活動状況 
（３）2024 ナラ枯れ現地調査日程、調査方法の確認 
（４）各種情報共有 
 

議事 
（１） 最新の全体捕獲状況 

7 月末のカシナガ捕獲頭数は 100 万頭を超えた。昨年度はトータルで約 83 万頭、昨年度

より多く捕獲できたことは我々作業担当の喜びですが、我々の活動はナラ枯れによるナラ枯

れ木(レベル 3)をいかに減少させるかが目的であり、捕獲頭数に拘るものではない。因み

に、2023 年度のナラ枯れ木（レベル 3）は 118 本、公社発表の伐倒木は 208 本でした。（な

お、208 本はナラ枯れ調査後ナラ枯れ木（レベル 3）となったものだけでなく、公社基準に

よる「一般管理作業」伐倒木を含む） 
（２） ７月以降の各チーム活動状況 

・真夏になりカシナガ捕獲作業開始は 8 時開始が多かった。（猛暑対応） 
   ・今年は道路沿いなど比較的設置し易い場所へ KMC を取り付けたため、作業時間が短縮で

きた。わざわざ危険な場所へ設置しなくても、エタノールを毎回新しいものへ取替えたた

め誘引効果が強く非常に効果的であった。 
   ・KMC 破損修繕作業がなければ、１時間を切るペースで作業を終えるようになった。 

・今年度、１回での最大捕獲数は約 13 万頭（松風緑地） 
・今年はナラ枯れ木が少ない。また、フラスも少なかった。収束期へ入ったか。 

   ・真夏になりスズメバチが急に増え、捕獲作業が危険にさらされるケースが増えた。 
（騒がない・動きを少なくすることが大事）オオスズメバチは危険度が高い。 

   ・スズメバチはクヌギの木の密に群がる。クヌギの木はカシナガ捕獲量も多い。 
   ・ゲリラ豪雨のため蜘蛛の巣やゴミが少なく、メンテナンスが楽であった。 
   ・大風ゲリラ豪雨のため大枝の落木が多く、KMC が破損したケースがあった。(2件) 
   ・黒ボトルの底に泥ゴミが溜るので都度掃除。黒ボトル内側にも泥ゴミが溜ることがある。 
   ・ゲリラ豪雨のため捕獲用ボトルへ雨水が入っているケースが多く見受けられた。捕獲量減

少へつながる。また、エタノール希薄化により捕獲物が腐敗した。防ぐ手なし。 
 
（３） 2024 ナラ枯れ現地調査日程、調査方法の確認 

・【ナラ枯れ調査方法の確認（2024 年度）】配布資料の説明 
・調査票、記入地図、写真データの提出期限 ⇒ 10/6(日) 
・カシナガ捕獲回収の最終日 ⇒ 9/29(日)  
・ナラ枯れ帳票類等準備は事務局で対応。詳細は追ってチームリーダと連携（9/9 頃まで） 
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（４） 各種情報共有 
① 補助金交付 

・8/15(木)10 万円振込済み。(残金約 5万円) 

・備品購入代金の請求は忘れずに(請求書要) 

② 今後の全体会議予定 

・9月度全体会議  9/23(月) 10:00～12:00 和室大広間 

・10 月度全体会議 11/4(月)  10:00～12:00 和室大広間 

③ 文化祭 

・実施は 11/9(土)、11/10(日)。今年度詳細決め事は 9/18 第 2 回実行委員会で決定。 

④ ひきのみちのあんどん型(14 本)の公開検証作業 

・ 9/15(日)8：00～ 長峰歯科医院前集合、検証作業を見たい方は是非ご参加下さい。 

⑤ KMC の市への返却 

・ 10/17(木) 午後、市のトラックが引き取りにくる。 

 

 

以上 


